

Eupen, 17. März 2020

Ergebnisbericht der Bürgerratssitzung vom 18.02.2020

Abwesenheiten: Lynn Solheid (abgemeldet).

Beschlussfähigkeit: Die Mehrheit der Mitglieder ist anwesend (21). Der Bürgerrat ist somit beschlussfähig. Für Beschlüsse die nicht im Konsens getroffen werden können, ist eine 2/3-Mehrheit, also 15 Stimmen erforderlich.

Die Mitglieder des Bürgerrats haben folgende Unterlagen erhalten:

- Einen Auszug aus dem Entwurf der Informationsbroschüre für die Teilnehmer an der Bürgerversammlung
- Einen Vorschlag des Ständigen Sekretariats für die Liste Anzuhörender in der Bürgerversammlung
- Einen Vorschlag des Ständigen Sekretariats für das Tagesprogramm der ersten Sitzung der Bürgerversammlung

Der Bürgerrat genehmigt den Bericht der vorherigen Sitzung.

1. Bürgerversammlung: Themenbeschreibung, Programm, Expertenliste

Der Bürgerrat genehmigt die durch das Ständige Sekretariat unterbreiteten Vorschläge: Das Tagesprogramm der ersten Sitzung der Bürgerversammlung, das Profil von Sachverständigen, die im Rahmen der Sitzung angehört werden sollen und ein Auszug aus der Informationsbroschüre für die Teilnehmer an der Bürgerversammlung, der das Thema genauer beschreibt. Der Bürgerrat wünscht sich außerdem, dass auch alle Bürgerratsmitglieder ein Exemplar dieser Informationsbroschüre erhalten.

Hinzu erklärt das Ständige Sekretariat, dass sich nicht genug Bürger von den Ausgelosten zur Teilnahme an der Bürgerversammlung angemeldet haben (in den meisten Fällen, weil die Ausgelosten an den vorgegebenen Daten nicht zur Verfügung stehen). Deshalb musste eine große Anzahl an Nachrückern ausgelost werden. Der Bürgerrat unterstützt diese Entscheidung und beschließt, dass mindestens 20 Anmeldungen vorliegen sollten, damit die Bürgerversammlung stattfinden kann.

Der Bürgerrat betont noch einmal, dass eine 4. Sitzung der Bürgerversammlung ermöglicht werden soll, wenn sich im Laufe der Sitzungen herausstellt, dass dies erforderlich ist.

2. Bürgerrat: Planung des Mitgliederwechsels

Beim Mitgliederwechsel am 22. April 2020, scheiden die sechs Vertreter der politischen Fraktionen und zwei von sechs Bürgern, die bereits am Bürgerdialog zum Thema „Kinderbetreuung“ teilgenommen haben, aus. Ein Bürger von letzterer Gruppe, ist bereits ausgeschieden. Um den zweiten Bürger zu bestimmen, konnte sich entweder jemand freiwillig melden oder es sollte ausgelost werden. Walter Goebbels meldet sich freiwillig.

3. Bürgerrat: Zukünftige Termine und Tagesordnungspunkte

Es blieb noch zu entscheiden, ob die Sitzung vom 18. März 2020 stattfinden soll, obwohl nur ein Punkt auf der Tagesordnung steht, nämlich die Berichterstattung zur ersten Sitzung der Bürgerversammlung durch das Ständige Sekretariat.

Im Rahmen der Bürgerratssitzung kommt eine Diskussion dazu auf, wann die nächste Themenwahl stattfinden soll und ob man dazu auf die zwei noch übrigen Vorschläge mit 100 Unterschriften zurückgreifen oder einen neuen Aufruf starten soll. Da dazu noch viel Diskussionsbedarf besteht, entscheidet der Bürgerrat, die Sitzung vom 18. März 2020 abzuhalten und als weiteren Tagesordnungspunkt die Themenwahl aufzunehmen.

[Nachtrag vom 17. März 2020: Um die Vorschriften des nationalen Sicherheitsrates zur Bekämpfung des Corona-Virus zu befolgen, musste das Parlament die Bürgerratssitzung vom 18. März 2020 und die Sitzung der Bürgerversammlung vom 21. März 2020 absagen. Die Berichterstattung zur ersten Sitzung der Bürgerversammlung an den Bürgerrat erfolgt deshalb digital. Auch die Informationsbroschüre wird digital zugestellt. Der Tagesordnungspunkt bezüglich der Themenwahl wird auf die nächste Sitzung des Bürgerrats verschoben.]

4. Verschiedenes

Der Journalist Marc Bädorf vom Radiosender „Deutschlandfunk“ sucht nach einem Interviewpartner. Edith Bong, Didier Lejeune und Wilma Schinker melden sich freiwillig. Das Ständige Sekretariat wird sie per E-Mail kontaktieren um einen Termin zu vereinbaren.

Der Bürgerrat wünscht sich, dass bei zukünftigen Sitzungen immer gesagt wird, wer sich abgemeldet hat.

Berichterstattung: Anna Stuers, *Ständige Sekretärin*

Permanenter BÜRGERDIALOG in Ostbelgien

T +32 (0)87/31 84 22 | Platz des Parlaments 1 B-4700 Eupen
buergerdialog@pdg.be | www.buergerdialog.be |  Bürgerdialog in Ostbelgien